

**STRATEGI DAKWAH KOMUNITAS SUBULUSSALAM  
DALAM MENINGKATKAN KEMAMPUAN BERBISNIS  
KEPADA PENERIMA DAKWAH**



**SKRIPSI**

**Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Prodi Manajemen Dakwah**

**Oleh :  
NAILIN NAJIHAH  
NIM 1840310094**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PRODI MANAJEMEN DAKWAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus, 59322,  
Telp (0291) 432677 Faks 441613 Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

---

### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi

saudara:

Nama : Nailin Najihah  
Nim : 1840310094  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Prodi : Manajemen Dakwah  
Judul : Strategi Dakwah Komunitas Subulussalam Dalam  
Meningkatkan Kemampuan Berbisnis Kepada Penerima  
Dakwah

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 22 Januari 2022 sampai dengan 06 Desember 2022 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 06 Desember 2022

Dosen Pembimbing

Rochariah, M.Pd.I

NIP. 198910082015032006



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
*Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 438818*  
*Fax. 441613 Kudus 59322*

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi

Saudari :

Nama : Nailin Najihah  
 NIM : 1840310094  
 Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam/ Manajemen Dakwah  
 Judul : Strategi Dakwah Komunitas Subulussalam Dalam Meningkatkan Kemampuan Berbisnis Kepada Penerima Dakwah

Telah diujikan pada **03 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc.M.S.I.</u></b> NIP. 19780225200912001 Penguji I	11/1 2023	
<b><u>Drs. Thoifuri, M.Ag.</u></b> NIP. 19671207200031001 Penguji II	11/1 - 2023	
<b><u>Moh. Anwar Yasfin, M.Pd.</u></b> NIP. 198407271006092018 Sekretaris Sidang	10/1 2023	
<b><u>Rochanah, M.Pd.I</u></b> NIP. 198910082015032006 Dosen Pembimbing	11/1 - 2023	
<b><u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si</u></b> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah	11/1 - 2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Nailin Najihah** NIM 1840310094 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 06 Desember 2022

Yang menyatakan



**Nailin Najihah**  
NIM 1840310094

**MOTTO**

طَلَبُ الْحَلَالِ فَرِيضَةٌ بَعْدَ الْفَرِيضَةِ

“Berkerja mencari sesuatu yang halal itu suatu kewajiban sesudah kewajiban beribadah”

(H.R. Ath Thabrani).<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup>Imam Ghozali, *Mukhtasor Ihya'*, (Jakarta: Daar Al Kutub Islamiyah, 2004), h. 83

## PERSEMBAHAN

Puji Syukur Alhamdulillah, atas segala nikmat, pertolongan, kemudahan yang diberikan sehingga penulis bisa menyelesaikan tugas Akhir ini. Sholawat serta salam selalu kita haturkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, yang telah memberikan syafaatnya kepada umat Islam di dunia dan akhirat. Dengan syukur Penulis ingin mempersembahkan karya tulis ini kepada:

1. Kepada Orangtua penulis yang terhormat, Bapak Sujiono dan Ibu Elly Susilowati yang telah memberikan semangat, memotivasi, dan menyupport dalam keadaan suka dan duka. Terimakasih untuk segala jeri payah yang dilakukan bapak dan ibu berikan sehingga saya mampu menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.
2. Kepada adikku tercinta M. fahmi terimakasih sudah hadir di hidupku sebagai penyemangatku.
3. Terimakasih kepada keluarga besar yang selalu menyemangati untuk menyelesaikan tugas akhir semester ini .



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	..َ..	A/a
ث	S{/s\}	ض	D{/d}	ن	N/n	..ِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	..ُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	'A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	'A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z\}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَكِيّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	Rabb	عَالَمِيّ	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيّ	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad'a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِيّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama>luddi>n		جَمَالُ الدِّينِ		Jama>l al-Di>n	
						سَاعَةٌ	sa>'ah

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah rabbi'l'amin...,

Syukurku atas limpahan karunia dan nikmat yang telah Allah SWT berikan, dengan karunia dan nikmat ini penulis mampu melewati rangkaian perjalanan belajar dengan indah. Sholawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan pada baginda Nabi Besar Muhammad Saw yang mengajari banyak hal tentang termasuk kasih sayang dan cinta yang tidak harus disentuh saat ini, dengan itu penulis berharap kelak dapat menyentuh syafaatnya di hari kiamat.

Rindhomu yang menggerakkan jemariku untuk menyelesaikan kewajiban belajarku untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Strata 1 (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam progam studi Manajemen Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Karnamu penulis menyelesaikan skripsi dengan judul “Implementasi Manajemen Dakwah Komunitas Subulussalam Dalam Meningkatkan Kemampuan Berbisnis Mad’u”. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Allah SWT, yang senantiasa memberikan kemudahan dan kelancaran dalam proses pembuatan skripsi ini. Terima kasih atas semua karuniaMu.
2. Bapak dan Ibu serta keluarga besar penulis yang selalu mendoakan, mendukung dan memberikan nasihat-nasihatnya.
3. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
4. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang memberikan kesempatan kepada penulis untuk menempuh studi di Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
5. Nur Ahmad, S.Sos.I, M.S.I. selaku Kaprodi Manajemen Dakwah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
6. Terimakasih kepada Ibu Rochanah, M.Pd.I. selaku Dosen Pembimbing Penulis, yang telah membimbing, memberikan arahan, dan penjelasan selama proses penyusunan skripsi bagi penulis. Terimakasih banyak, untuk kesabaran serta waktu dan tenaga yang diluangkan dalam membimbing penulis hingga pada akhirnya penulis bisa menyelesaikan tugas akhir dalam studi yang ditempuh penulis.
7. Terimakasih kepada Bapak/Ibu Dosen IAIN Kudus yang telah memberikan ilmu dan pengalamannya kepada penulis.



8. Terimakasih kepada seluruh staf Fakultas Dakwah yang memberikan kontribusi dalam pelayanan kepentingan penulis sampai akhir studi.
9. Terimakasih kepada sahabat-sahabat yang selalu mendukung, menyemangati, memberi masukan dan pencerahan bahkan membantu penulis selama proses studi dan juga dalam penyusunan skripsi ini. Sukses untuk kita semua, semoga jalan kita selalu di ridhoi dan dimudahkan oleh Allah.
10. Terimakasih kepada teman-teman seperjuangan Manajemen Dakwah angkatan 2018, semoga cinta yang kita tanam bersemi selamanya.
11. Terimakasih teruntuk sahabat, mba Ulfatin Azizah, Fina, Nisak , yang selalu mendukung, memberi semangat, dan telah memebantu saya dalam menyelesaikan skripsi ini,
12. Terimakasih kepada siapapun yang nantinya membaca skripsi ini, semoga bisa bermanfaat. Penulis membuka diri untuk saran dan kritik yang membangun kepada penulis, yang mana skripsi ini masih jauh dari kata sempurna.

